
令和4年度　第23回　塚沢・浜尻　社会連携会議　アンケート結果

参加者 68 名

回答者 31 名

回答率 46%

１．ご回答者について伺います。年代をお教え下さい。
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３．講義内容
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70代

合計

人数

6

9

高崎市医療介護連携相談センター

年代

7

7

所属先

居宅介護支援事業所

教育機関

塚沢・浜尻住民

大変参考

になった

65%

参考に

なった

35%

あまり参

考になら

なかった
0%

参考にな

らなかっ

た
0%

0%

19%

29%
23%

23%

6%

年代

20代 30代 40代 50代 60代 70代

居宅介護

支援事業

所
65%

塚沢・浜

尻住民

13%

高崎市医

療介護連

携相談セ

ンター

7%

薬局

6%

介護保険

施設

3%

教育機関

3% 訪問看護

ステーショ

ン
3%



認知症の方への対応で参考になりました。

具体的な内容で「明日から使える」知識であったと思います

日々「日にちを何度も聞く」「薬が飲めない」等の症状で困っているご家族がおり、今日の対応を提案したいと思います。

音声の対応ありがとうございました。なんとか後半は参加できました。

実体験を用いながら、専門の先生の話が聞けたので大変勉強になりました。

ご本人様のサービスの拒否がある場合の対応等、参考になりました。

時間がタイトでしたが、楽しく拝聴させて頂きました。　配信環境の乱れが気になりました。

参加させて頂きありがとうございます。『認知症は暮らしの障害』。昨年まではできていたことが、できなくなり、毎日不安に暮らして
いる方が増えています。「もやもや」を解消するためと言って、受診を勧めていますが、診断名が付くことが怖いようです。

具体的な事例がありわかりやすかった。もう少し時間があればよかったとお思います。

お風呂に入る＝清潔保持ではない、ラーメンのスープで塩分補給など、多様な視点を持つことが重要だと感じた

いつも講師陣が魅力的なため、聴き入ってしまいます。ありがとうございます。

認知症も人によって色々な症状があると思うので、症状によっては大変ですよね。自分の親の時もそうでしたが、早めの診断が重
要と思いますが症状が出始めたときの医療機関受診のタイミング等難しいと思いました。市の検診等で認知症診断みたいのがあっ
たらいいと思います。

認知症患者様やそのご家族に寄り添うためにどこまで踏み込んでいいか悩みます
薬剤師としては連携させていただかないと難しいといつも感じております。

講義は大変分かりやすく具体的で大変参考になりました。日々の相談業務でも活かせますし、また介護は身近な問題でもあります
ので、家族がそのような状況になった時には自分でも対応できそうな事でしたので大変参考になりました。ありがとうございました。

オンライン研修ありがとうございました。認知症研修ということで、施設職員の受講を試みさせていただきました。アンケート回答は、
まとめさせていただきました。ご了承ください。
認知症対応の具体的な紹介をいただき、学びが多くありました。認知症は見えない病気、あなたに会いに来たという関係づくり、相
手が理解できていること確認する、など改めて意識しながら実践していきたいと思います。これらを施設での支援に活用し、ご高齢
のみなさまへの穏やかな生活を提供していきます。

大変だと思いますが、このように学びの場をつくっていただきありがとうございます。
認知症の方と日々対応していますが、解っているようで改めて対応を見直すきっかけとなりました。

「長寿の勲章」もしも私が認知症になったら、この発想は自分は出来ないと思います。妻が発症したらこの発想で介護にチャレンジし
たいと思いました。大変参考になりました。有難うございます。

ハラスメント対応等の専門の研修等を受けていれば、ある程度対応できるかもしれないが、酷いハラスメント等には一般の人では、
なかなか対応できないと感じた。

途中でWi-Fi環境が悪く、接続不良になり申し訳ありませんでした。研修時間も一時間の講義だったので参加しやすかったです。有
り難うございました。

【本日の会議の感想、質問その他高齢者あんしんセンターへのご意見、ご要望等がございましたらご記入ください。】

本日は認知症を知る、学ぶと言うご講義ありがとうございました。認知症の方の視点に立った生活のしづらさや思いが分かりまし
た。ありがとうございます。
質問の中でデイにいらっしゃれない方の相談がありましたが、最後の方にケアマネによく相談して…と言う藤生先生のご回答があり
ました。
実はケアマネも、とっても悩んでいます。勿論終着点ではないと思いますが、そこを落としどころにすると、また真っ暗なトンネルの中
に放りやられた感がします。出来ればそこをどうするかをお聞かせいただければと思います。
でも、福田先生、藤生先生の事例を通した内容をヒントに頑張ってみます。
ありがとうございました。

音が不安定なところがあった
認知症の方の目線での動画はかなり衝撃的だった。
現場での実際の写真などで対応方法をみることができ参考になった。

【会議内容のご要望（こんなことがしたい・ききたい）等ございましたら、ご記入お願いいたします。】

楽しみにしています。



難病や障害者の方の社会制度の活用方法について

【次回開催内容「元気に食べて健康寿命を延ばそう！～フレイル予防に向けた食事支援～」について、ご質問等ござ
いましたら、ご記入下さい。】

管理栄養士様と歯科医師や歯科衛生士様との連携について聞きたい。

次回も参加させて頂きます。よろしくお願い致します。

楽しみにしています。

所用の為、欠席になってしまいますが、ますますのご発展を祈念致します。

せっかくのZOOMなので、気軽にやり取りで出来ると楽しいかと思います。

社会資源の色々。


